
Manin» D'Alma • Fabio Mussi 

D'Alema nella segreteria della Quercia? 
Mussi candidato a vicecapogruppo dei progressisti alla Camera 
• ROMA. Mussi candidato a fare 
uno dei vice-presidente del gruppo • 
dei progressisti-federati alla Carne- :?' 
ra. D'Alema a rientrare nella segre- }: 
tena del partito. Nel primo caso, e 
deciderà stamane, con un voto, ';"! 
l'assemblea dei deputati. Nel se- !•'. 
eóMtìtiiso. non'sPcflhÓscbrio an- !•' 
cW'tòrtpl e mMll'Etìfràmbe le r 
proposte sono «maturate» - per : 

abusare di un'espressione' politi- ':;'* 
chese - nella riunione, ieri, dei ? 
membri della direzione della Quer- ;-,-
eia che sono anche parlamentari. -, 
Procedura insolita - quella che ha ! •' 
portato alla candidatura di Mussi-
ma del resto non esistendo più un '•'•-
gruppo alla Camera della Quercia, v 
le vecchie norme non servono più £v 
a molto. Cost Massimo D'Alema % 
non dovrebbe più avere incarichi f 
parlamentari. Il suo nuovo ruolo? % 
Con ogni probabilità, nella segrete- ; 
ria della Quercia. A Botteghe Oscu- "; 
re dicono che, durante la riunione :: 
di ieri, sia stato proprio il segretario "' 

Occhetto a chiedergli di tornare, a 
tempo pieno, ad incarichi di dire
zione politica. • - . ! . ' •• 

Del resto, sono tanti altri i segna
li che vogliono D'Alema 1111 per tor
nare ad incarichi di partito!'Ieri a 
margine della conferenza stampa 
dl'Plero Fassino èfrattco Bassanini 
dedicata alla presentazio'nè''delle 
liste per le europee; i giornalisti 
hanno chiesto se ormài sr potesse 
dare per scontato il reingresso di 
D'Alema in segreteria. E la risposta 
di De Angelis, portavoce della Di
rezione (citata anche da un «lan
cio» pomeridiano dell'agenzia Ita
lia) è stata: «È probabile». .„-;•- -•-'' 
: Si farà, dunque. Ma quando? Il 
prossimo consiglio nazionale del 
partito democratico della sinistra è 
stato convocato per il 20 maggio. 
Al massimo potrà slittare di un 
giorno. Sarà 11 che si procederà al 
riassetto? Non è detto. Ancora Pie
ro Fassino: «Dipende: non siamo 
abituati a definire le nostre scaden-

, ze prescindendo da quello che 
succede fuori di noi. Ora l'appun
tamento fondamentale ci sembra 

•decisamente la • formazione del 
.'•: nuovo governo Berlusconi, quin-
" di...». Che comunque il «riassetto» 

• prima o poi ci sarà lo conferma an-
;• che' Fàsslh'ó^Arqusafé,"peró; non 
•'•.-. piacciono affatto le oricàfùfèda-
'., te dalla stampa del dibattito inter-
'i no alla Quercia». Quelle che dise-
'fl gnano un vertice del Pds in guerra. 
<,' «Sono destituite di fondamento -
• v taglia corto - tutte le rappresenta-
;' zioni che vorrebbero dipingere co

me una sorta di "disfida", di Barlet-
, ta il nostro dibattito intemo». E di 
• che si tratta, allora? «Nella realtà il 
•;': riassetto è dettato da due esigenze. 
J. La prima: ricollocare le attuali for-
!>' ze tenendo conto dell'impegnativo 
; . ruolo di opposizione parlamentare 
• che spetta al polo .progressista». 

}' Tradotto: significa spostare uomi-
: ni, dirigenti, mezzi da Botteghe 

Oscure alla Camere. La seconda 

. «esigenza»: «Ristrutturare gli organi-
:': smi anche in vista del congresso 
•'• previsto a fine anno che sarà una 
••"'. scadenza impegnativa per la verifi-
-, ca della linea politica e per l'ag-
?• giomamento del programma del 

partito». Ed iduclli fra leadersdicui 
' sf legge? '«Stiamo/discùtendo' con 

mólta sére'riità'e coesione. La que-
'• stione sta in questi termini. E sono 

termini limpidi, chiari. E ci porte-
••'" ranno nelle prossiome settimane a 
• delle decisoni che, credo, assume-
•' remo senza alcun problema». ••,*-«« 
. Qualche problema, però, le forze 
che girano attorno al Pds, lo pon-

•igono. Michele Salvati, per esem-
/ pio, che è stato l'estensore del pri

mo programma del Pds. Ora colla-
' bora con «Reset». E sull'ultimo nu-
V, mero ha disegnato questo identikit 

per il futuro segretario della Quer
cia: «Dovrebbe essere un estemo 

, per marcare nettamente il trapas
si so, non ancora assimilato dall'elet

torato, dal Pei al Pds» • DSB. 

I giornalisti si riuniranno alla Fnsi per discutere «alla luce del sole» il futuro 

Santoro guida gli autoconvocati Rai 
«Nuova professionalità per l'azienda » 

Contro il rischio di una nuova lottizzazione, un dibattito 
alla luce del sole per discutere "sul cambiamento del si
stema informativo. Ecco in sintesi il contenuto di un do- / 
cumento presentato ieri da Michele Santoro e da altri 
ventisette dipendenti della Rai, che si sono autoconvoca-
ti per il prossimo 10 maggio nella sede della Fnsi. Intanto, /; 
Demattè interviene sul tema della lottizzazione ricono- "•'• 
scendo le difficoltà di cambiare il servizio pubblico. 

« M M I B L L A C A L L O S I 

• ROMA Mentre alla Rai conti
nuano a respirarsi «venti di guerra» * 
e sì assiste alla minaccia di una 
nuova lottizzazione, '• un • nutrito ,-; 
gruppo di dipendenti dell'anzien- ' 
da pubblica hanno deciso di rim- ; 
beccarsi le maniche per «rompere » 
una situazione paludosa». Capita- ':* 
nati da Michele Santoro, ventisette :•' 
dipendenti, in gran parte giornali- l, 
sti, ma anche dirigenti come il vice- i: 
direttore di Raitre Stefano Balasso- ' 
ne ed Enrico Ghezzi, si sono auto- ; 
convocati il prossimo 10 maggio :' 
presso la Federazione nazionale i 
della stampa (Fnsi) per aprire un '•>, 
dibattitto, alla luce del sole, sui -, 
nuovi assetti possibili del sistema -
deU'imformazione..>• ••-.*,•.. •< - i 

«Siamo ad una svolta assai diffi-
cilc per la nostra azienda e per il si- : 

stema informativo del nostro paese •• 
- si legge nel documento - ci sa
rebbe bisogno di una discussione 

più aperta e spregiudicata Invece 
assistiamo alla riproposizione di 
vecchi slogan sulla centralità del 

, servizio pubblico, a tentativi di or-
: ganizzarsi in funzione di una nuo-
{va lottizzazione». Dunque, «al rin-
; corrersi stucchevole di voci e mi-
; nacce di epurazione - prosegue il 
; documento - vogliamo opporre 
; una sfida sulla qualità della comu

nicazione che dipende dalla diver
sità dell'offerta. E prioritario che i 
nuovi modelli aziendali non siano : 

; un compromesso per sopravvivere 
< o il risultato di un'omologazione». 
Chiude il documento un appello ri-

: volto ai colleghi: «se ritieni che nel 
• futuro la nuova frontiera sia la prò-: 

duttività e la capacità di stare sul 
mercato, saremo felici di poter dia-

. logare». Di questo, infatti, è convin- • 
to Fabio Venditti del Tg3, uno dei ' 

; firmatari del documento: »È evi
dente che a questo punto'non ci si 
può solo fermare alle petizioni di 

pnncipio sul servizio pubblico, ma 
rendersi realmente conto di quelle 
che sono le possibilità reali di inse- '• 
rirsi sul mercato. Il sistema radiote- •]; 
livisivo fotografato dalla Mamml;; 

: non regge più. Dunque noi portia- ; 
mo la nostra capacità di produrre, : 

: però bisogna trovare un nuovo as- :.:. 
setto delle comunicazioni per ga- ; 
rantire il pluralismo e la democra- -; 
zia». E conclude, come del resto si • 
legge anche nel documento, «che 5 
in questa iniziativa non c'è nessun •; 
intento "separatista", di creare '• •, 
nuovi sindacati o frazioni di sinda- ; 
cato». Immediata la risposta di Vit- •'., 
torio Roidi, presidente dell'Fnsi: /-
«Credo anch'io che esiste il rischio ? 
di una nuova lottizzazione. Ben :: 

. venga dunque chi si muove sirice- • 
• ramente con questo fine». Però, f 
* prosegue Roidi, «non nego che in ; 
'; questa iniziativa ci siano anche ;*. 
elementi critici verso l'Usigrai e il •• 
presunto Gruppo dei cento, allora • ' 
si va solo allo scontro, che per altro / 
non avrebbe fondamento nei nu- & 

. meri». Per Vincenzo Vita del Pds, «È • 
utile aprire il dibattito sul sistema . 
radiotelevisivo. La riforma è urgen
tissima e non può più essere rinvia- i 
ta». E sottolinea come i punti della -

; riforma riguardino «le norme anti•••! 
trust, il ripensamento del servizio : 
pubblico, il rilancio dell'editoria lo- , 

: cale e l'istituzione di autorità di *: 
' controllo di emanazione parla

mentare». Dunque «è indispensabi- • 
le un approfondimento fatto senza 

tabù e eredità da difendere, fonda
to comunque su chiare opzioni 

: strategiche». :> ••'.-.-.-... .,.. 
Intanto, in giornata, proprio sul 

tema della lottizzazione è interve-
: nuto il presidente della Rai. Secon
do Demattè, liberare l'azienda dal-

; l'ingerenza dei partiti è un compito 
che appare arduo, perché per inci
dere su una mentalità che si è for-

: mata negli anni «occorrono organi 
formati da poche persone» che ab-

• biano mandati a lunga scadenza 
«per garantire un ombrello di pro-

;. lezione ai giornalisti, altrimenti co
stretti a cercarsi dei padrini». Per 

• Demattè, ora, «l'obiettivo della de-
•' lottizzazione è stato parzialmente 

raggiunto, perché è stato tolto dai 
servizi delicati chi voleva continua
re il gioco delle veline». Ma è co
munque un successo parziale per
ché, comunque, «dopo le elezioni, 
un 20/30 per cento dei giornalisti 

: Rai sta cercando contatti con i 
. nuovi deputati». Alle dichiarazioni 
' del presidente risponde Giorgio 
• Balzoni, segretario dell'Usigrai: «Fi

nalmente Demattè ammette che 
; l'Usigrai ha ragione: il processo di 
riforma della Rai è troppo lento. I 
nuovi dirigenti continuano a dimo-

• strare una timidezza incredibile di 
, fronte alla possibilità di cambiare il 

servizio pubblico. Non capisco pe
rò come possa Demattè qualificare 
i giornalisti in contatto con i nuovi 
deputati. Certo è che se li conosce 
farebbe bene ad intervenire». 

Fassino: «Un passo coerente con l'unità a sinistra» 

Pds: liste aperte 
per l'Europarlamento 
Ci sono anche Camiti e Augias 
Le liste del Pds per le europee/Liste «aperte» (c'è già un 
accordo definito coi Cristiano sociali), perché la Quercia 
vuole utilizzare anche questa occasione per «rafforzare 
l'unità dei progressisti». Si pensa, per esempio, ad una di
chiarazione d'intenti comune. Chi sono i candidati, pre
sentati ieri da Fassino e Bassanini? Tante personalità: Car-
niti, Paolo Prodi, Ruffolo, Manzella, Corrado Augias, ecc. 
Occhetto capolista in tre circoscrizioni elettorali. -T 

più. e più concretamente: «Intanto 
c'è un accordo con i Cristiano so-

coscnzioni». 

E slamo arrivati al nomi 
Le liste della Quercia, dunque 

Larghe alleanze 
per II voto 
delle amministrative 

STEFANO BOCCOMETTI 

m ROMA. Dodici giugno, elezioni 
«di straordinaria importanza». Tan
to più per la sinistra. Perché? Piero V ciali, che sulla base di una forte 
Fassino nella conferenza stampa st convergenza di piattaforma euro-
di ieri, organizzata per presentare v peista, presenteranno loro candi
te liste dei candidati (assieme a dati nelle liste del Pds in tutte le cir-
Franco Bassanini che fornirà le pn-
me informazioni sulla nuova torna
ta di amministrative) dà soprattut
to due motivazioni. La prima: «Le 
europee arrivano a poca distanza 
dalle politiche e dunque saranno 
l'occasione per verificare se gli, 
orientamenti degli italiani saranno 
confermati o smentiti». La secon
da: «Non è un mistero per nessuno 
che il candidato a Ministro degL 
Esteri, l'onorevole Martino, sostie
ne che l'Europea debba essere so
lo una zona di "libero scambio".. 
Un grande mercato senza politiche 
sociali, senza politiche di coesio- : 
ne. Senza istituzioni comunitarie». '; 
Insomma: a differenza di quelle di ' 
5 anni fa, quando tutti si dichiara
vano «europeisti», stavolta la scelta 
dovrebbe essere fra chi «vuole dare 
una spintaall'integrazione» - supe
rando .le attuali empasse e soprat
tutto disegnando un'«altra Europa» 
- e chi. invece, fa rischiare ai no
stro paese la «totale emarginazione 
internazionale»., Che arriverebbe 
subito dopo la gaffe sui confini 
orientali, che si accompagnerebbe 
alle preoccupazini espresse un po' i 
da tutti per la presenza di ministri 
fascisti nel governo di Roma, «w • ; 

; Perchè le liste di partito? 
':':•. Se il 12 giugno si gioca uno 
scontro cosi, perchè allora la sini
stra, ci arriva di nuovo divisa? Cia
scuna forza per conto suo? Cos'è, è 
già dispersa la spinta unitaria dei 
progressisti? Piero Fassino su que
sto è piuttosto netto. «No, le cose 
non stanno affatto cosi». La verità è 
che c'è un sistema elettorale pro
porzionale che «ha sollecitato tutti i 
partiti a presentare proprie liste». 
Cosa che è avvenuta anche e so
prattutto nel cosiddetto polo delle 
libertà. Per questo, alle europee 
ognuno col proprio simbolo. «Ma 
anche questo passaggio elettorale 
- dirà ancora il responsabile degli 
Esteri di Botteghe Oscure - il Pds lo 
utilizzerà per rafforzare l'alleanza 
progressista». Come? Innanzitutto 
con una dichiarazione di tutto lo 
schieramento . di . sinistra •; sugli 
obiettivi che sarà possibile realiz
zare, insieme, a Bruxelles. Ma mol
to la Quercia vuole fare da subito, 
col varo delle liste. Liste che alla 
conferenza stampa sono state defi
nite «di servizio». Aperte cioè «a tut
te le altre culture della sinistra» Di 

Non solo Europa. Il 12 giugno si 
vota anche per una Impegnativa 

: tornata amministrativa: alle urne 
andranno qualcosa come dodici 
milioni di elettori. Dovranno 
rinnovare l'assemblea regionale 

' della Sardegna, quelle comunali 
In centri come Cagliali o Verona, 
0 quelle delle province siciliane 
(tutte tranne Catania, dove s'è 
votato tre mesi fa). Ed In questo 
caso, come ha spiegato smepre 
Ieri nella conferenza stampa a >„ 

: Botteghe Oscure, Fianco <-
: Bassanini, «si sta procedendo 
< esattamente come alle 
amministrative dell'inverno 
scorso». Rinunciando magari alle 
legittime candidatura di dirigenti 
di partito, a favore di personalità 
che possano meglio Interpretare 
un vasto schieramento ' •' 
progressista. Con lo stesso 

: metodo, per capire, che ha •. 
I portato alla vittoria Bassollno, 
; Rutelli, sansa e gli altri. ' ' ... 
1 nomi del candidati si avranno a 
giorni, visto che per presentare 

. le liste per le amministrative c'ò 
più tempo. Anche In questo 
caso, comunque, una battuta è 
riservata agli «altri». Alle voci che 
circolano sulle candidature delle 
altre forze politiche. «Si dice-
chiosa Bassanini - che al Nord 
Berlusconi stavolta fata liste 
comuni con Fini ma contro 

; Bossi. Un altro segnale di quanto 
sia per molti versi divisa l'attuale 

• maggioranza politica». E che 
vuol dire? Che ci potrebbero 
essere alleanze Lega-Querda? 
«L'aver constatato comuni 

. preoccupazioni sul terreno delle 
regole, sulla garanzie ' " 
democratiche non significa 
affatto avere una comune « 
prospettiva di governo». 

Molte le personalità, cattoliche che 
hanno accettato di presentarsi. Da 
Pierre Camiti al rettore dell'univer- • 
sita di Trento, Paolo Prodi, a! ma
nager Adriano Poggi. Ed ancora -
citando stavolta personalità di cul
tura laica - nelle liste pidiessine ci 
saranno Giorgio Ruffolo, Andrea 
Manzella (che proprio ieri s'è di
messo dalla carica di segretario ge
nerale della Presidenza Ciampi), il 
rettore dell'università di Reggio Ca
labria, Rosario Pietropaolo, la pro-

; fessoressa veneta Adriana Cavare
ro e il segretario dell'Arci-Gay, 
Franco Grillini. Fra le personalità di p 
spicco, una citazione per Corrado 
Augias, giornalista di Telemonte-." 
cario. Che alle agenzie di stampa 
ha spiegato cosi le ragioni della 
sua scelta: «Non nascondo che una ; 
buona mano a prendere questa .v 
decisione me l'ha data Silvio Berlu- '* 
sconi in persona quando mi ha : 
trattato, offendendomi, da agente :'• 
del Kgb per un paio di domande 
sulla P2. La sua idea del giornali
smo, o della democrazia, o di tutte • 
e due, è spaventosa». Di più: «Stia-1. 
mo per essere governati, unico . 
paese in Europa dagli eredi del fa-, 
seismo. Non si tratta solo di un ri
tomo di fantasmi ma dei portatori 
di una pessima concezione del- ' 
l'Europa, della messa in discussio- -
ne di Maastricht e dei confini na
zionali». ''•'{ ;i *tì.---'--.':--";-ì',;- '•>';<•• • 

Ricordato che le circoscrizioni 
elettorali, alle europee, saranno : 
cinque, non resta che dare conto 
dei capilistfi.,11 segretario deJ,Pds, ;--
Achille Occhetto, farà il numero ; 
uno nel Nord-Ovest (e dietro di lui " 
ci saranno: Fiorella,. Ghilardotti, f 
Presidente della giunta lombarda, i;~ 
Paolo Prodi, •• Maurice Duverger, •' 
ecc), nella circoscrizione centrale 
(completano qui la «testa» di lista: :••. 
Pierre Camiti ed Andrea Manzella) ' 
ed in quella meridionale (con Bia- '; 
gio De Giovanni/Corrado Augias e ;;, 
Tiziana Arista). Nella circoscrizio- '• 
ne Nord-orientale, capilista saran- , 
no Renzo Imbeni e Giorgio Ruffolo. ,'v 
Nelle isole, invece, la lista sarà ' 
aperta da Luigi Colajanni e Italo '•, 
Ferrari, già assessore regionale in i-
Sardegna. Tanti nomi, non solo • 
nuovi. Nel senso che tredici euro
deputati sono stati confermati. Una -
battuta anche sulle candidature ;: 

delle altre forze. Naturalmente si •?• 
sta parlando soprattutto di quella •' 
di Berlusconi, che pare dovrebbe 
fare da capolista in tutte le circo
scrizioni. «Alla faccia della nuova • 
politica - commenta ancora Fassi- •: 
no - Lo sanno tutti che un capo di "' 
governo è incompatibile con la ca- '••• 
rica di eurodeputato. Se si presen
tasse sarebbe un imbroglio per gli ; 
elettori». Ma si può quantificare l'o
biettivo del Pds per il 12 giugno? ; 
Cinque anni fa, quando c'era a n - ; ' 
cora il partito comunista, conqui- " 
sto 22 seggi. Due eletti, pero, scel- . 
sero di appartenere a Rifondazio- >-
ne. Oggi, se la Quercia confermas- ", 
se il voto del 27 e del 28 marzo, ot- ;• 
terrebbe 18 eurodeputati. «E que- . 
sto, ; per > noi, ; è l'obiettivo di 
partenza». :':.,,•:• y'"'T '•''' " 

COMUNE DI LOCATE DI TRIULZI- PROVINCIA DI MILANO 
- .-;•-:•.'•.'• .. P.zza Gramsci 1- Tel. 9079201 e9077887Fax90731200 .-;. 

AVVISO DI LICITAZIONE PRIVATA - IL SINDACO 
Al sensi dell'art. 7 della legge 2 febbraio 1973 n. 14 cosi come sostituito dall'art. 7 delta legge S ottobre 1984 n. 687 

:-••••• -PRENDE NOTO $%< • :•:•••,•.:•••,• 
che questa amministrazione procederà mediante licitazione privata all'appallo del lavori di: MANUTENZIONE STRAORDINA
RIA SEDE MUNICIPALE CON ELIMINAZIONE DELLE BARRIERE ARCHITETTONICHE. In relazione a quanto disposto con 
il DPCM 10 gennaio 91 N. 55, si torniscono, qui di seguito, i dati caratteristici dell'opera da realizzare e le condizioni essenziali 
di appalto. Trattasi di lavori di manutenzione straordinaria della sede municipale con eliminazione delle barriere architettoniche. 
L'Importo del lavori opere edili ed impianti ò di L. 250.208.357 oltre Iva nella misura di legge. A rettifica di quanto Illustrato sul 
BUR Regione Lombardia N. 8 del 23.2.1994, la licitazione sarà tenuta con II metodo di cui all'art. 21,1° comma della legge N. 
109/1994. Detta licitazione avrà luogo presso la sede Comunale II giorno 16 giugno 1994 alle ore 10,00 a seguito di G.M. N. 
220 del 13.4.1994. Possono partecipare alla gara le Imprese Iscritte nella categoria "2" , categoria opere prevalenti per l'impor
to di L. 219.058.357 dell'Albo Nazionale Costruttori (ANC). Al sensi dell'art 34 della legge N. 109/1994 le opere di cui alla cate-
?oria prevalente ammontano a complessive Lire 219.058.357. mentre le altre lavorazioni riguardano una spesa di Lire 

1.150.000.1 lavori dell'importo complessivo di L 300.000.000 sono finanziati con mutuo Cassa DD.PP. I prezzi di aggiudica
zione saranno sottoposti a verifica. Il progetto esecutivo del lavori è stato approvato con delibera di G.M. N. 370 del 31.8.1993 
esecutiva. Sarà facoltà dal concorrenti di presentare offerta ai sensi degli arti. 20 e seguenti della legge 8 agosto 1977 n. 584 e 
successive modifiche ed Integrazioni. Trascorso II periodo di 15 giorni dalla data fissata in questo avviso I espletamento della 
gara senza che l'offerente abbia ricevuto alcuna comunicazione da parte dell'appaltante, l'offerente ha la facoltà di svincolarsi 
dalla propria offerta fino alle ore 12,00 dei giorno precedente quello fissato p«r la gara. Saranno ammesse le Imprese non iscrit
te allo ANC aventi sede in uno stato della CEE alle condizioni previste dagli artt. 13 e 14 della legge 8 agosto 1977 n. 584 e 
successive Integrazioni e modificazioni. Il capitolato speciale di appalto ed 1 documenti complementari saranno visibili dalle ore 
9,00 alle ore 11,30 dei giorni feriali presso l'UTC di questo Comune. Le ditte Interessate entro le 12.00 del giorno 24.05.1994 
potranno chiedere di essere Invitate alla gara indirizzando richiesta in bollo al sottoscritto Sindaco, nella residenza comunale, 
allegando la copia deiriscrlzione all'ANC alla categoria 2. Restando salva la facoltà insindacabile della Amministrazione di ac
cogliere 0 meno le Istanze che saranno presentate si precisa che non saranno ammesse e prese in considerazione le domande 
pervenute prima della pubblicazione dell'avviso e quelle inoltrate dopo II termine sopra stabilito GII inviti a partecipare alla gara 
saranno spediti entro II giorno 26 5 1994 
Dalla Residenza Municipale. 1129/4/1994 ' 
Il Responsabile Contratti Pubblio - Don. Pam Fernando IL SINDACO Prall Ing. Severi-

A 


